

Die ersten Kisten sind gepackt



In der Mittelschule Oberlößnitz verstauen Sabine Krause, Roland Bösel und Brit Kretschmar (v.l.n.r.) in diesem Schuljahr nicht mehr benötigte Bücher in Umzugskartons. Auch die Karts der E-Mobil-AG ziehen mit auf die Wasastraße. Dort ist der Fußboden der Sporthalle komplett entfernt. Fotos: Lutz Weidler (2) / Schule (1)

Schulwechsel. Im Roseggerhaus wird gebaut, in der Oberlößnitz läuft noch der normale Mittelschulbetrieb. Doch der Umzug hat begonnen.

■ Sven Görner

Von Umzugshektik ist bei Roland Bösel nichts zu spüren. Ganz im Gegenteil. Der Schulleiter der Mittelschule Oberlößnitz ist ruhig und gelassen. Dabei soll das Schuljahr 2006/07 in drei Monaten im neuen Schuldomizil an der Wasastraße starten. Dazwischen liegen noch die mündlichen Prüfungen für die vier zehnten und eine Hauptschulklasse und die Sommerferien.

Und vor allem haben im künftigen Schulgebäude, dem Roseggerhaus, derzeit die Bauarbeiter das Sagen (SZ vom 12. Mai). Das über hundertjährige Schulhaus wird für über 1,1 Millionen Euro auf den neuesten Stand gebracht: neue Toiletten, Schallschutzdecken, Brandschutztüren, eine zweite Treppe als

separater Fluchtweg, ein Aufzug für behinderte Schüler, auch die Sporthalle wird modernisiert. „Der Anbau ist voraussichtlich am 13. Juni rohbaufertig“, so Ines Röber, die Projektverantwortliche der Stadt. Das geordnete Bauchaos soll bis Mitte August dauern.

„Ab 14. August ist dann der eigentliche Umzug geplant“, sagt Stadtsprecherin Ute Leder, wobei auch dann vermutlich noch einige Restarbeiten parallel zum großen Tische- und Schränkerücken zu erledigen sind. Noch verwendbare Möbel werden mit auf die Wasastraße gebracht, den Großteil kauft die Stadt allerdings neu. „Alle Bestellungen dafür sind raus, auch die Bestätigungen liegen inzwischen vor“, sagt Schulamtsleiter Elmar Günther und ergänzt: „Es dürfte also nichts mehr schief gehen.“

Die Motivation stimmt

In der Mittelschule Oberlößnitz hat der Umzug indes bereits begonnen. „Die ersten Kisten sind gepackt“, sagt Bösel. Darin verschwunden sind beispielsweise schon die Bücher für die fünften Klassen, die es in diesem Jahr an der Oberlößnitz nicht gegeben hat. Doch auch Un-

terrichtsmittel für Experimente in den naturwissenschaftlichen Fächern wurden schon verstaut. Alle anderen Schulbücher will der umzugserfahrene Schulleiter gleich an die Schüler der nächsten Klassenstufe weitergeben lassen. Zwischen 2000 und 2003 musste er schon das Verschmelzen der Mittelschulen Waldpark, Pestalozzi und Oberlößnitz miterleben. „Dieses Mal ist die Motivation natürlich anders, wenn man nicht nur mit den Schülern, sondern auch mit dem ganzen Kollegium umzieht“, so Bösel. Rund 20 Lehrer und etwa 180 Schüler wechseln vom Augustusweg auf die Wasastraße, die drei neue fünften

Klassen lernen das alte Haus gar nicht mehr kennen.

Bis 21. Juli sollen in der Oberlößnitz alle Umzugskartons gepackt sein, exakt beschriftet mit den Nummern der Zimmer, in denen sie von den Lehrern in der Woche vor Schulbeginn ausgepackt werden. „Mit der städtischen Schulverwaltung und dem Kollegium haben wir schon Ende 2005 an Hand der Grundrisse durchgesprochen, wie die Zimmer eingeräumt werden“, so Bösel. „Die Zusammenarbeit mit der Stadt klappt sehr gut.“

Kellerräume für AGs

Was in dem neuen Haus nicht mehr benötigt wird, soll anderen Schulen angeboten oder am alten Standort entsorgt werden. Mit auf Reisen gehen die Sachen der Arbeitsgemeinschaften. So auch die Werkstatt, die Solartankstelle und die Elektrokarts der AG E-Mobil. „Für unsere Ergänzungsangebote wollen wir in Eigenregie gemeinsam mit dem Schulförderverein im neuen Schuljahr die Kellerräume der ehemaligen Förderschule nutzbar machen, die sich ebenfalls auf unserem neuen Gelände an der Wasastraße befindet“, so Bösel.

Der Schulumzug

- Bis zum 21. Juli werden in der Oberlößnitz alle Kisten gepackt.
- Die heiße Umzugsphase beginnt am 14. August. Dann kommen Kartons und nutzbare Möbel auf die Wasastraße. Auch die neuen Möbel sollen eintreffen und aufgebaut werden.
- In der Woche vor dem Schulstart am 4. September räumen die Lehrer die Kisten aus.